



ESTUDIO DIAGNÓSTICO DE 7 COMUNIDADES PARA LA VINCULACIÓN COMUNITARIA DE LA UIEG

Maria Esperanza Pérez Hernández¹, José Roberto Gálvez Olea¹, Eugenia Pacheco Cantu¹

¹ Universidad Intercultural del Estado de Guerrero. mariaesperita@hotmail.com

El presente trabajo consiste en identificar el grado de pertinencia que tiene la oferta educativa de la Universidad Intercultural Del Estado De Guerrero, así como, las estrategias necesarias para implementar para una adecuada vinculación universitaria, basadas en las necesidades que presentan las comunidades y en las que la universidad puede incidir bajo tres ejes de desarrollo el físico ambiental, el económico, y el social humano.

Para el desarrollo de la investigación se integró un equipo de trabajo con tres académicos y tres estudiantes de las etnias, Mee phaá y Na Savi, se definió un universo de 8 localidades aledañas a la universidad donde se tiene presencia y se aplicaron cuestionarios a informantes clave donde en primera instancia se solicitó su opinión sobre las carreras que imparte la universidad intercultural y de distintos aspectos de la universidad. Y por otro lado cuales serían las áreas de interés donde se podría actuar.

Se encontró que la universidad tiene un grado de aceptación favorable en las localidades y que de las preocupaciones más sentidas por las mismas están las del cuidado de los bosques en específico de la pérdida de la cobertura vegetal, otra muy importante es la afectación de los cultivos por plagas y enfermedades y en lo social la pérdida del idioma y la cultura local. Esto nos obliga a generar un esquema de trabajo vinculatorio con las comunidades para que la universidad corresponda a su espíritu de reciprocidad con las comunidades.